## Histoire Québec

## Wistoire Québec

## L'histoire sur Internet

Notes quotidiennes

## François Gloutnay

Volume 17, numéro 3, 2012

URI: https://id.erudit.org/iderudit/66388ac

Aller au sommaire du numéro

#### Éditeur(s)

Les Éditions Histoire Québec La Fédération Histoire Québec

ISSN

1201-4710 (imprimé) 1923-2101 (numérique)

Découvrir la revue

#### Citer cet article

Gloutnay, F. (2012). L'histoire sur Internet : notes quotidiennes. *Histoire Québec*, 17(3), 39–39.

Tous droits réservés  ${\mathbb C}$  Les Éditions Histoire Québec, 2012

Ce document est protégé par la loi sur le droit d'auteur. L'utilisation des services d'Érudit (y compris la reproduction) est assujettie à sa politique d'utilisation que vous pouvez consulter en ligne.

 $https:\!/\!apropos.erudit.org/fr/usagers/politique-dutilisation/$ 



Érudit est un consortium interuniversitaire sans but lucratif composé de l'Université de Montréal, l'Université Laval et l'Université du Québec à Montréal. Il a pour mission la promotion et la valorisation de la recherche.

# L'histoire sur Internet

# Notes quotidiennes

par François Gloutnay, chroniqueur Web auprès de plusieurs médias, administrateur de la Société d'histoire de la seigneurie de Chambly

Je me souviens encore du plaisir éprouvé à lire les quatre livres que l'historien Jean Provencher a consacrés à la vie rurale dans la vallée du Saint-Laurent. Pour chacune des saisons de l'année, les Éditions du Boréal publient, de 1980 à 1986, un bouquin de plus de 200 pages où l'auteur montre que les activités du quotidien font partie de notre histoire et surtout, qu'elles méritent d'être racontées.

Plutôt que de traiter des personnalités et des vedettes, cet historien s'intéresse au four à pain, à la récolte des petits fruits et à la préparation des conserves. Au lieu de présenter les guerres et les grands débats politiques, ses livres racontent la cueillette de l'eau de Pâques, le blanchiment à la chaux et les veillées de chants.

En novembre dernier, Jean Provencher a reçu le prix Gérard-Morisset pour ses travaux en histoire. Dans le communiqué de presse officiel annonçant les récipiendaires des différents Prix du Québec 2011, on mentionne que *l'historien du quotidien* « a maintenant son blogue où se rejoignent tous ses centres d'intérêt, l'histoire, la nature, l'alimentation, l'ornithologie... ».

À ce moment, son blogue est tout neuf. « Je ne monte pas dans ce train avec tambour. Il y a tant de bruit sur la Terre. Je ne veux pas ajouter à la polémique. J'espère un foyer, un lieu de partage, d'échanges, de découvertes mutuelles. Et j'allais rajouter dans le calme et la tendresse », écrit-il en mai 2011.

Depuis, chaque jour, il donne rendez-vous à ses lecteurs et lectrices et, coupures de journaux anciens à la main, il discute de scarlatine, du premier appareil photographique pour grand public, des combats de coqs organisés à Québec. Petits bonheurs virtuels!

Adresse: www.jeanprovencher.com

